

Carta al Editor

Estimado Editor, reciba un cordial saludo del equipo del Repositorio Institucional Saber UCV: Ventana al Conocimiento.

El avance rápido y profundo de las tecnologías de información y comunicación, brindan a las universidades y, en general, a las instituciones educativas, herramientas valiosas para mejorar y mantener actualizada la información científica disponible. Una muestra significativa de esta documentación, se ha hecho bajo políticas de acceso abierto y esto se ha traducido en un apoyo invaluable para los egresados y docentes. Hoy en día nuestros profesionales son competitivos y responden perfectamente al contexto mundial, pleno de cambios e innovación.

Dentro de este panorama encontramos varios acuerdos, generados dentro del marco mundial de acceso abierto. Así podemos mencionar la Declaración de Budapest (Budapest Open Access Initiative, BOAI), surgida en 2002; seguida, un año después, por las declaraciones de Bethesda y Berlín. Lo singular de todas estas manifestaciones, es que confirman el compromiso global por disminuir la brecha de acceso al conocimiento, favorecer la educación y el desarrollo. Finalmente, el objetivo es privilegiar el impacto de las investigaciones, realizadas con fondos públicos, en pos del beneficio de la sociedad.

En 2011, la Universidad Central de Venezuela -desde el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico- impulsó, gracias a la iniciativa de su gerente, el profesor Félix J. Tapia, la creación y puesta en línea de su "Repositorio Institucional Saber UCV". El objetivo de este proyecto fue albergar y otorgar mayor visibilidad a los trabajos de grado de nuestros egresados. En pocas palabras, se puso en relieve el conocimiento que se genera en nuestra Alma Mater. Dentro de ese universo se incluyen los resultados de las distintas investigaciones; el personal administrativo asociado a proyectos en los centros de investigación, los laboratorios y las cátedras que forman parte de las escuelas y facultades ucevistas. También se incluyen materiales en el área de docencia y más de 59 revistas académicas que pueden ser consultados sin restricción alguna en <http://saber.ucv.ve/> facilitando la gestión de conocimiento.

La Facultad de Medicina es un actor fundamental en el desarrollo del Repositorio, a través del conocimiento que generan sus integrantes. Por su parte, en la Escuela de Enfermería; un grupo de docentes, junto al personal adscrito a la Biblioteca “Lcda. Sara Jiménez de Rebolledo”, descubrieron la importancia de contar con el apoyo de Saber UCV. Hoy en día, son una de las principales escuelas que alimenta el Repositorio, mediante la incorporación de tesis digitalizadas, materiales docentes y la Revista Venezolana de la Escuela de Enfermería. Esta última, es una importante vía de publicación e información de trabajos especializados, tanto a escala nacional como internacional.

Muy pronto la Universidad Central de Venezuela cumplirá 300 años, con el compromiso y el empeño de seguir garantizando la innovación y la difusión equitativa del conocimiento. Seguiremos otorgando respuestas y brindando soluciones a los múltiples problemas que se generan en nuestra población. Al respecto, consideramos que los profesionales de enfermería, son actores fundamentales de esta premisa.

Mauricio Sáez Toro

Internacionalista

Asistente de Cooperación Interinstitucional

DCTI-CDCH

UCV